



JESUALDO SANCHEZ
BUSTOS

LAS TORTOLAS TURCAS

Allá por los años sesenta, aparecieron estas aves por nuestros parques y jardines, ya que tienen hábitos urbanos y han proliferado de tal forma que han desplazado a las especies que habitualmente ocupaban estos espacios. Con sus estridentes tortoleos, avisan a las demás volátiles que ese territorio les pertenece y que, por ello, deben de ahuecar el ala. Los gorriones, jilgueros, tordos o verderones se preguntan como es posible que los arrojen de los espacios que fueron de sus abuelos y que fue en donde ellos nacieron; y, si abren el pico en son de protesta, las turcas las apostrofan llamándolas "racistas", por lo que tienen que callar y buscarse otros horizontes menos conflictivos y acordes con su pacifismo. Pero lo que sucede con las aves puede trasladarse a los humanos; veamos algunos casos:

LA INVASIÓN MOTORIZADA

En la Avenida de los Deportistas, se adecuó hace tiempo, unas pistas para uso infantil de bicicletas y triciclos, pues desde hace pocos meses, este espacio infantil, lo invaden adolescentes con vehículos de motor que corren a todo gas por las susodichas pistas; pero estos "motereros" son previsores y para marcar el territorio como suyo han trucidado los tubos de escape y, con su concierto de explosiones, avisan espantando al que se aproxima. Igual que las tórtolas otomanas.

Pero lo que parece ser es, que han llegado a un acuerdo en el uso de los espacios sonoros con otros estruendosos usuarios: de aparatos de sonido, en forma tal, que llegando las 10 de la noche los de las motos salen de las pistas infantiles y hacen un recorrido urbano, entre explosiones, y desaparecen; tras de unos minutos de silencio retumba un desconcierto de tambores, cornetas y pífanos que invaden parques y viviendas; dura el estruendo hasta las 12 de la noche y así día tras día, en invierno y verano, con frío y calor; ¿hasta cuando?

EL MANÁ

Este alimento celestial ha aparecido en la precitada Avenida, aunque no cae directamente del cielo: Lo producen las moreras durante dos meses de cosecha alimentando a todos, tórtolas turcas, jilgueros y gorriones, los cuales se disputan los frutos y, la mayor parte de ellos, cae al suelo formando una alfombra viscosa y resbaladiza; los paseantes, al pisarla, resbalan, se escurren y patinan; la nutritiva plasta sirve, además, de alimento de hormigas, mosqui-

tos y coleópteros. Se comenta que esta moreras se pueden injertar con otras que no fructifican, pero eso sería quitarles el succulento manjar a tantos seres de la naturaleza que no tendría perdón.

Así que entre carreras de motos, patinadores involuntarios y cencerradas nocturnas, jamás a una vía pública le fue mejor atribuido el rótulo que ostenta: Avenida de los Deportistas.

ESTADO DE CONFUSION

Es la situación que, parece ser, se desprende del proceso de actuaciones administrativas sobre los sondeos para el riego. La confusión se inicia con la denominación que se les asigna; así hay pozos legalizados, otros "alegales", los hay ilegales y, por último, en proceso de regularización. En cuanto al número de cada uno de estos apartados la cosa se complica más, pues hay apartados de alguna de estas denominaciones que, para un Organismo de su competencia hay 30.000 y para otro, también con responsabilidad en la regularización, o sanción, solo existen ocho o diez a los que con anterioridad se les había abierto expediente sancionador.

Si siempre es delicado de aplicar las normas de cumplimiento en cualquier asunto disciplinario, el tratar de ordenar el caos causado por muchos lustros de tolerancia y tratar de remediarlo en un año, de pavorosa sequía, puede originar tensiones indeseadas, si bien alguna vez habrá que empezar.

BUENA INICIATIVA

Es la que ha tomado la Corporación Municipal aprobando una ordenanza para proteger el mobiliario urbano y la convivencia ciudadana; era algo muy necesario y, parece ser, que dos policías de paisano discurrirán por las noches para tratar de reprimir desmanes que todos padecemos, de una u otra forma.

LA ZONA DEL CASTILLO SE EDIFICA

Se ha iniciado el desescombros de gran parte de los viejos edificios que se edificaron en este solar; es esta una zona de reserva arqueológica, por lo que es de esperar que surjan elementos de esta fortaleza. Seguro que surgirá el gran subterráneo que se dirige desde allí hacia el oeste, o cimientos de muralla o torreones, y el aljibe que abastecía de agua, etc. Es de suponer que los responsables municipales (de Cultura y Urbanismo) estarán expectantes por si surgiera algún elemento aprovechable.